

# Asylzentrum braucht nur Teil des Platzes

**Für das Bundesasylzentrum in Rümlang werden bestehende Gebäude ergänzt und neue gebaut. Was mit dem hinteren Arealteil geschieht, ist noch offen. Haben Bund oder Kanton kein Interesse, will es die Gemeinde kaufen.**

BETTINA STICHER

**RÜMLANG.** Zimmer mit zehn Betten für Einzelpersonen und Zimmer mit sechs Betten für Familien, Aufenthalts- und Beschäftigungsräume sowie eine Küche mit Esszimmer sind gemäss dem Projektbeschrieb im Bundesasylzentrum Rümlang für die künftigen temporären Bewohnerinnen und Bewohner vorgesehen. Bauherrin ist das Bundesamt für Bauten und Logistik (BBL), die das Areal von Armasuisse übernimmt. Die Pläne stammen vom Generalplaner Müller + Partner Architektur AG aus Sulgen, der in einem «Offenen Verfahren» den Zuschlag erhalten hat.

**Rümlang derzeit keine Asylsuchende**

Für maximal 150 Flüchtlinge ist das Zentrum ohne Asylverfahren ausgelegt. Hier halten sich gemäss Stabssekretariat für Migration (SEM) überwiegend Personen auf, welche die Schweiz wieder verlassen müssen. Seit verganginem Jahr hat Rümlang ansonsten keine Asylsuchende mehr, für welche die Gemeinde zuständig ist, wie von Gemeinbeschreiber Giorgio Cirolì zu erfahren



**Neubau des Bundesasylzentrums Rümlang, Visualisierung von Süd-Osten. Was mit dem Gebiet hinten beim Wald geschieht, ist noch offen.** Visualisierung Müller + Partner Architektur AG

ist. Der Kanton hatte die Zuweisung von Asylsuchenden zur kommunalen Unterbringung für die Gemeinde Rümlang seit 2018 schrittweise reduziert. In den geplanten Bauten finden zudem Büros für Mitarbeitende im Asylwesen Platz. Von den bestehenden Gebäuden werden zwei erhalten und mit Anbauten für die künftige Nutzung erweitert. Es bleibt der bestehende Trakt mit Ess-, Aufenthalts- und Technikräumen. Direkt daran angeschlossen werden win-

kelförmig zwei Neubauten und ein weiteres Gebäude, in Massivbauweise. Darin werden der Logen- und der Schlaftrakt untergebracht. Ein weiteres bestehendes Gebäude, das etwas abseits am Waldrand steht, wird in ein Kinderspielhaus und in Lagerräume umfunktioniert. Das Zentrum im ehemaligen Camp Haselbach, am Waldrand oberhalb des Dorfes, beansprucht laut den Unterlagen zum Projekt nicht das ganze zurzeit

noch vom Militär genutzte Areal, sondern nur den vorderen Teil beim Eingang, wie Bernhard Roost, Inhaber und Geschäftsleiter der Müller + Partner Architektur AG, auf Anfrage erklärt.

**Gemeinde hat Kaufinteresse am Land**

Auf dem restlichen Gelände stehen heute noch alte Lagerhallen, provisorische Bauten und unterirdische Anlagen. Sie dienen der Armee, stammen aber zum Teil noch aus der Zeit, als auf dem

Armasuisse-Areal eine Werkzeugmaschinenfabrik der Oerlikon-Bührle AG in Betrieb war.

Was mit dem restlichen Teil des Areals zum Wald hin geschieht, ist noch offen. Dies werde derzeit zwischen der bisherigen Eigentümerin Armasuisse und dem BBL abgeklärt, steht in den Unterlagen. «Sollten weder eine andere Bundesstelle noch der Kanton einen Bedarf an Fläche haben, soll die Restparzelle der Gemeinde verkauft werden.»

Giorgio Cirolì erklärt dazu: «Wir haben bereits 2017 bei der Unterzeichnung der Vereinbarung mit Bund, Armasuisse und dem Kanton unser Interesse angemeldet und dieses jedes Jahr bestätigt.» Natürlich spiele dabei auch der Kaufpreis eine Rolle. Ein konkretes Projekt, was mit dem Grundstück beim Wald geschehen soll, gebe es noch nicht.

Das Militär wird das Gelände im Rahmen der «Weiterentwicklung der Armee» vollständig verlassen. Es bleibt noch bis Mitte 2023 am Standort Rümlang, wie Jacqueline Stampfli, Stellvertretende Leiterin Kommunikation des Eidgenössischen Departement für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport VBS, bestätigt. «Die Bauarbeiten für das Bundesasylzentrum werden voraussichtlich Ende 2023 beginnen.» Laut den Angaben des SEM wird das Zentrum 2025 planmässig in Betrieb genommen (siehe auch «Rümlanger» vom 27. August).

Die Pläne liegen noch bis zum 27. September auf der Gemeindekanzlei auf.

## Messflüge am Flughafen

**FLUGHAFEN.** Im Zeitraum zwischen dem 30. August und 10. September finden am Flughafen Zürich die periodischen Messflüge für die Überprüfung der Navigationsanlagen statt, wie einer Mitteilung der Flughafen Zürich AG zu entnehmen ist. Die Flüge erfolgen sowohl am Nachmittag als auch in der Nacht bis spätestens um zwei Uhr morgens. Für die Messflüge wird ein zweimotoriges Propellerflugzeug eingesetzt. (red)

## Elektrobus am Flughafen als Versuch

**FLUGHAFEN.** Die Verkehrsbetriebe Glattal (VBG) unterhalten seit dem 1. September ein Pilotprojekt, wie sie mitteilen. Ein Jahr lang fährt ein elektrischer Bus auf der Linie 759 vom Flughafen Zürich nach Wangen. (red)

## RÜMLANGER HOLTEN SILBER

**RÜMLANG.** Am letzten Sonntag fand in Nürensdorf der Swiss-Cup-Final Armbrust 30m statt. Die Rümlanger Gruppe hatte sich über drei Heimrunden für den Final von Total 14 Gruppen qualifiziert. Rümlang holte sich im mit 763 Punkten die Silbermedaille. Die Rümlanger Armbrustschützen sind nun Vize- Schweizermeister 2021: Daniel Hinnen (187 Punkte), Philipp Handke (187), Renato Harlacher (194), Joëlle Baumgartner (195) Swiss-Cup-Sieger wurde Zug mit 765 Punkten. (e/Foto: zvg)



## LESERBRIEF

### Anja Lynn Niesper in die Schulpflege

Anja Lynn Niesper ist in Rümlang aufgewachsen und hat hier die Schule besucht. Als Wahlbüromitglied nimmt sie bereits seit 2018 aktiv am Politleben von Rümlang teil. Ich habe Anja Lynn Niesper als engagierte, teamfähige und zuverlässige junge Frau kennengelernt. Die angehende Juristin verfügt fachlich und persönlich über das erforderliche Rüstzeug für dieses verantwortungsvolle und wichtige Behördenamt. Die Wahl von Anja Lynn Niesper bietet darüber hinaus die Chance, den Blickwinkel der jungen Generation in die Behördentätigkeit miteinzubeziehen. Aus diesen Gründen wähle ich Anja Lynn Niesper am 26. September in die Sekundarschulpflege Rümlang-Oberglatt.

Samuel Sauter

Anzeige

<p><b>44% GÜNSTIGER</b></p> <p><b>San Clemente</b> Naturale / Frizzante Wasser aus der Sonnenstube Ticino 6 x 1.5Liter Pet <b>3.-</b> statt 5.40</p>	<p><b>Feldschlösschen</b> Original 50cl <b>1.50</b> statt 1.75 + Depot</p>	<p><b>evian</b> 6 x 1.5Liter Pet <b>4.80</b> statt 6.-</p>	<p><b>Fabelhaft</b> Tinto, Douro Niepoort 75cl <b>11.90</b> statt 14.90</p>	<p><b>Paesanella</b> Grappa Bianca 37.5% Vol. 100cl <b>21.90</b></p>			
<p><b>Volvic Essence</b> Minze-Gurke 6 x 75cl Pet <b>9.30</b> statt 11.70</p>	<p><b>Müller Bräu</b> Lager hell 6 x 50cl Dosen <b>6.60</b> statt 7.50</p>	<p><b>Mavrio</b> Negroamaro Salento 75cl <b>14.90</b> statt 17.90</p>	<p><b>35% GÜNSTIGER</b></p> <p><b>UNO</b> Primitivo di Manduria Riserva 75cl <b>12.75</b> statt 19.80</p>	<p><b>Jack Daniel's</b> Old No.7 Tennessee Whiskey 40% Vol. 70cl <b>28.40</b></p>			
<p><b>Fanta</b> Orange 6 x 1.5Liter Pet <b>11.70</b> statt 14.40</p>	<p><b>Brooklyn</b> Lager 4 x 33cl Flaschen <b>9.60</b> statt 10.80</p>	<p><b>Miraval</b> Côtes de Provence 75cl <b>16.90</b> statt 18.90</p>	<p><b>Morin Père &amp; Fils</b> Vieille Prune 41% Vol. 70cl <b>35.90</b></p>	<p><b>Bundaberg</b> Ginger Beer, alkoholfrei 12 x 37.5cl Flaschen <b>27.60</b> statt 29.40</p>	<p><b>Ittinger</b> Klosterbräu 6 x 33cl Flaschen <b>12.30</b> statt 14.70</p>	<p><b>Yecla</b> 6 Meses Dieter Meier Collection, 75cl <b>17.90</b> statt 19.80</p>	<p><b>Gin 27</b> Appenzell Dry Gin 43% Vol. 70cl <b>37.90</b></p>
<p><b>Nestea</b> black tea Lemon 6 x 1.5Liter Pet <b>9.90</b> statt 12.90</p>	<p><b>RIO</b> besser trinken <b>Wir sind für Sie da - von Montag bis Samstag</b> normale Öffnungszeiten – gratis Parkplätze – keine Wartezeit</p>		<p>Weitere Angebote: <b>rio-getraenke.ch</b> Angebote gültig vom 01.09. bis 14.09.21</p>		<p><b>1/2 Preis</b></p> <p><b>Falken</b> Lagerbier hell 24 x 50cl Dosen <b>14.40</b> statt 28.80</p>		

Die Spirituosen-Angebote sind unabhängig von der Gültigkeitsdauer dieses Inserates. Kein Spirituosenverkauf an unter 18-Jährige!